



Jerome Cottin
Presidente y CEO de Pernod Ricard para Latam Norte

Licores

— Pernod Ricard, más cerca de sus clientes

La multinacional de licores Pernod Ricard decidió pasarse en Colombia al modelo de coworking y desde el pasado 28 de octubre se trasladó a una sede de WeWork al norte de Bogotá. Jerome Cottin, presidente y CEO para el norte de Latinoamérica, destacó que buscan mejorar el trabajo del equipo y estar más cerca de los clientes. El directivo visitó el país para conocer de primera mano los resultados de la operación local, que sigue muy activa y que según Cottin, obedece a que es una de las economías que más crecen en la región. La compañía planea apostarle a ampliar el mercado para sus marcas de whisky Chivas y Glenlivet; de ginebra Beefeater y Monkey 47 y Altos Tequila, algunas de las bebidas con mayor potencial.

Remesas

— El Valle se mantiene como el principal receptor

Las remesas que ingresan al país vienen en franco crecimiento. De US\$4.401 millones en 2013, pasaron a US\$6.325 millones en 2018 y este año crecen 10,1%. Las remesas representaron el año pasado 12,3% del total de las importaciones de Colombia, es decir, 2,8 veces las exportaciones de café y 12,2 veces las de azúcar. El Valle del Cauca fue el principal departamento receptor de remesas del país en 2018, alcanzando US\$1.667 millones, superior a los US\$1.155 millones de Bogotá y Cundinamarca y los US\$1.080 millones de Antioquia. Cálculos de la Cámara de Comercio del Valle indican que las remesas enviadas en 2018 representaron 1,9% del PIB nacional y, en el caso del Valle del Cauca, alcanzaron 5,2% del PIB departamental.

Sectores

— Empaques, cada vez más 'ecoamigables'

Colombia produce 32.000 millones de unidades de empaques al año, de los cuales 62% se fabrica para el sector de alimentos, 22% para el de bebidas y 9% para las industrias de cosméticos y aseo. En total, el sector representa 1,5% del PIB y está trabajando en temas de reciclaje, por ejemplo, los envases de Tetrapack son reciclables en 82%, así como en uso de plástico que no proviene del petróleo sino de sustratos vegetales tipo caña de azúcar, papa, yuca y otras plantas. Para discutir estos temas, se realizará en Corferias, del 19 al 22 de noviembre, la decimoquinta edición de la feria Andina Pack. Participarán 530 expositores.

Economía



Germán Cristancho
Gerente de Inversiones Económicas y Estrategia de Davivienda Corredores

Pronósticos

2020, ¿bueno para las acciones?

La incertidumbre global, la situación en Venezuela y los

impactos fiscales por modificaciones a la reforma tributaria presentada luego de la declaración de inexistencia de la Ley de Financiamiento; sumados al deterioro de la calificación de riesgo y a los problemas de seguridad y orden público serán los principales riesgos para la economía nacional en 2020, según el libro *Colombia con fuerza propia*, una publicación anual de Davivienda Corredores, en donde presentan sus pronósticos para el año que viene. Pese a los mencionados riesgos, estos analistas creen que la economía colombiana crecerá 3,2% en 2020, que sería el mismo dato de 2019. Para el año entrante esperan crecimiento en todas las ramas de actividad, aunque las de mejor

Ecopetrol, GEB, Grupo Sura, Celsia y El Cóndor, acciones para 2020.

desempeño serían construcción (6,8%), actividades financieras y de seguros (5,2%) y comercio, transporte y hoteles (4,4%). También estiman que el índice de referencia de las acciones colombianas, el Colcap, podría valorizarse 19,23% frente a sus niveles actuales.